

# PRESENTACIÓN

Las reflexiones que se presentan en este documento se basan en la experiencia investigativa de la Fundación PROCAL en torno a la problemática de la explotación sexual comercial de personas menores de edad, y particularmente de las niñas prostituidas (\*), y en tal sentido sintetiza los principales elementos que constituyen el marco desde el cual abordamos su análisis.

Su objetivo es aportar a una lectura cualitativamente distinta de este hecho social, a partir de la revisión de aquellas concepciones ambivalentes con que se ha pretendido explicar la prostitución infantil, las que han constituido elementos de re-estigmatización y discriminación de la mujer, manteniendo ocultos los principios orientadores que la propician y perpetúan: el patriarcado y la estratificación social.

En última instancia, nuestro propósito apunta a explicitar la realidad hiriente de una dimensión particular de

---

(\*) Treguear, Tatiana y Carro, Carmen:  
"Niñas Prostituidas: Caso Costa Rica" (Fundación PROCAL)  
"Niñas y Adolescentes Prostituidas: silencio social y violación de derechos"  
(UNICEF)  
"Módulo de Trabajo sobre Prostitución Infantil y Adolescente" (Fundación PROCAL)